



SANJO ROTARY CLUB

三条ロータリークラブ 週報 No.9

2011.9.7 (No.2653)

第2560地区ガバナー／石本 隆太郎
会長／山田 富義
会長エレクト／杉山 幸英(クラブ奉仕A)
副会長／丸山 行彦(クラブ奉仕B)
幹事／小出子恵出
S A A／伊藤 寛一
会計／明田川 賢一

例会日／毎週水曜日12:30～
例会場及び事務局／
三条市旭町2-5-10 三条信用金庫本店内
例会場／TEL 34-3311
事務局／TEL 35-3477 FAX 32-7095

E-mail : sanjo-rc@cpst.plala.or.jp
<http://www.soho-net.ne.jp/~rotary/>
(~はshiftを押しながら"へ"のキーを
押してください)

■本日の出席会員数：53名中32名
■先々週出席率：86.27%

【先週のメークアップ】

- [9.3] ローターアクト合同例会へ
・松永一義さん、 渡辺 稔さん
[9.5] 三条南RCへ
・渡辺勝利さん、 浅野金治さん
・小越憲泰さん、 菊池 渉さん、
・五十嵐晋三さん、 萩根澤隆雄さん
・石橋育於さん、 藤田絢一さん
・加藤叙次郎さん、 高橋尚樹さん
・船越正夫さん、 高 賢一さん
(12名)



「ここの中を見つめよう 博愛を広げるために」
2011～2012年度国際ロータリーのテーマ

「道心坂の滝壺」



萩根澤隆雄 会員より

会長挨拶

山田富義 会長



皆さん、今晚は。挨拶申し上げます。
本日は、例会時間を変更し、夜例会です。
初めての試みですが、宜しくお願いします
第一部は、通常の9月第一例会で、木村
新会員の卓話15分位です。

第二部は、木村新会員の歓迎会です。今
後も新入会員が決まりましたら歓迎会を
開催し、一日でも早く会に馴染む様にしていきたいと思います。

私も三条ロータリークラブに入会して20年になりますが、
新入会員の頃を思い出しますと、不安と緊張で欠席が多く、
一回休みますと二回、三回となり、段々出席しづらくなり、
クラブに慣れるまで3年掛かりました。最初に「宜しくね」と声
を掛けてくれた人、励ましてくれた人の事を良く覚えています。

今朝は急に寒くなり、我が家室温で20度か21度でした。
秋が近づいています。

先ほどの理事役員会で、小出幹事、会田さんと二人の方が風邪をひいて辛そうでした。皆さんも風邪をひかないよう気をつけましょう。

先日の商工会議所ゴルフコンペ会頭杯の席で、斎藤会頭の挨拶の中で、「一次会は顔合せ、二次・三次会で親睦になります。ぜひ三条市活性化のため二次会へ行きましょう。」と挨拶がありました。

風邪をひかない様に活動しましょう。

幹事報告

小出子恵出 幹事

◎RI認証 ロータリー囲碁同好会より

「第10回ロータリー全国囲碁大会のご案内」

日 時 10月22日(土) 登録受付 9:30~

会 場 日本棋院会館(東京・市ヶ谷) 1階 対局場

登録料 7,000円(昼食代、賞品等含む)

◎新潟県共同募金会三条市支会より

「赤い羽根 共同募金街頭募金の実施について」

日 時 10月2日(日) 午前11時~12時まで

会 場 三条市荻堀 ホームセンタームサシ下田店前
サンゴマート下田店前

ニコニコBOX

山田富義さん

初の試み、時間変更の例会、よろしくお願ひします。

木村会員、卓話ありがとうございます。

小出子恵出さん

夜例会、初の試みですが、いかがでしょうか。

木村文夫さん

娘の就職で内定をもらいました。

樺山 仁さん

久し振りの夜例会です。

木村さん、入会ありがとうございます。今後ともよろしくお願ひします。

杉山幸英さん

初の夜例会、大成功をお祈り致します。

小越憲泰さん

今日も、おいしい酒が飲めますように。

中村和彦さん

木村さんの卓話、楽しみにしています。

夜例会、初めてです。

菊池 渉さん

今晚はロータリー、明晩は志の輔を聞いて一杯、明後日は片貝の花火、毎日ビールが飲めます。

松永一義さん

10月1日、社会奉仕で、飯ごうでごはんを「炊く」会をスノーピークさんで開催します。孫・子どもさんを誘って、参加ください。

五十嵐晋三さん

夜例会、楽しみです。

木村さん、卓話ご苦労様です。

熊倉昌平さん、五十嵐昭一さん、渡辺勝利さん

歸山 肇さん、斎藤弘文さん、若槻八十彦さん

高橋 司さん、佐野勝榮さん、船越正夫さん

渡辺 稔さん、会田二朗さん、伊藤寛一さん

野崎喜一郎さん、明田川賢一さん、佐藤純二さん

斎藤真澄さん、丸山行彦さん

木村会員、本日は卓話ありがとうございます。

楽しみしております。

9月7日分 ¥ 28,000

今年度累計 ¥303,000

卓 話



木村文夫 会員

私にとって卓話とは聞きなれない言葉なので、調べたところ簡単に言うとスピーチということですが、原稿なしにスピーチは難しいことから、資料を用意させていただきましたので、これに基づいてお話をさせていただきます。

資料の「燕三条地域のものづくり現在・過去・未来」は今年の新春に上越、長岡、燕三条という新潟県の産業集積を持つ座談会が開催され、そのために作成しました資料から抜粋したものです。

なぜ燕三条かといいますと、P1にあるように燕と三条の工業出荷額等の合計額は新潟県内で新潟について2番目になるほどのモノづくりの集積があるということからです。

ご存じのように当地域の過去の歴史を振り返ってみれば、大きな経済変動にさらされながらも、時代の要請に答えるモノづくりと販売でしっかりととした産業集積地として頑張ってきました。

私は昭和48年に市役所に勤めてから、為替の変動が繰り返し起こり、オイルショック、円高不況、バブル、バブル崩壊、20世紀末の超円高、リーマンショック、そして今年の3月の東北大震災など、わが国の景気の変動と当地域の製造品出荷額の推移はグラフをみてもわかるように、まさに連動しています。

また、この間工業事業所数は毎年減少を続けています。主に従業員4人以下の事業所が廃業をしているからです。

産業構造の転換も進んでいます。P6のグラフを見ていたいと思います。

昭和62年金属製品製造業の割合は全体の半分を占めていました。それが平成20年になると20%程度まで減少し、他の業種の割合が増えています。そして金属製品の中に地場産業と呼ばれる作業工具、利器工具、洋食器、器物が入っている訳ですが、金属製品の中に占めるこれらの地場産業の割合も減少しています。これは全業種からみた地場産業の割合が大きく落ち込み、他の産業が増加した、まさに産業構造の転換を意味しています。

P5のグラフを見てもらうと分かると思いますが、作業工具も利器工具も伸び悩みをしています。もっとも大きな落ち込みは洋食器です、ピーク時は500～600億円もあった出荷額は現在100億程度までに落ち込んでいるのです。

一方、P 7をみていただくとグッドデザイン賞受賞企業のベスト10がでております。

新潟（燕三条）はグッドデザイン賞が創設されてから現在まで全国7位、2010年は全国6位となっています。上位の県はいずれも大都市で、地方都市としては新潟は常に上位で頑張っている訳です。

現在は円高が加速し、産業の空洞化が懸念されています。

これまで、振り返ると一番大きなテクノロジーの変化は60年代のパソコンの出現によるCAD/CAM、20世紀末のIT普及だと私は考えています。最初CAD・CAMが出た時、今日のように普及することを創造できたでしょうか、現在はCAD・CAM、NCは当たり前となっています。インターネットの普及も創造以上の普及となっています。

携帯電話を見ても、スマートフォンが普及し始めていますが、私達のような年代では、スマートフォンの思想が分からず戸惑っているというのが現状です。

このようにIT革命は産業革命を超えた大きな変化だと思います。

これから当地域はやはり環境、ユニバーサルがキーワードとなるのではないかと思います。これまでエコは儲からないということで、産業として発展してこなかったわけですが、現在のエネルギー問題を考えると避けては通れない分野であります。そして健常者も弱者も共通して使えるユニバーサルな商品、すっかり名前が出てこなくなりましたが、このキーワードに関連するテクノロジーを開発することが当地域のこれから課題ではないかと思っています。

私は本日のような地域の資料で、県外から来られるお客様に説明したり、県外に出向いた時に説明し地域のPRをしてきました。今後も地域のPRを行い、すこしでも地域の仕事につながるようにしたいと考えております。

(※当日の資料は事務局にございます。)



次週例会 9月21日 会員卓話 中村光一 会員

次々週例会 9月28日 「IM報告」 山田富義 会長

